

EL URUGUAYO

Órgano de los intereses del Departamento

Suscripción mensual 50 cts.

Número suelto 10

ADMINISTRADOR SANTIAGO SAMBUETTI

Aparece los Jueves y Domingos

Almanaque

ENERO

Jueves 27—Santos Juan Crisóstomo obispo y Dacio mártir.

Viernes 28—San Julian obispo.

Sábado 29—Santos Francisco de Sales y Constancio obispos.

AL PÚBLICO
Toda clase de trabajos que se agan en el establecimiento deben ser pagos al contado; como así mismo los avisos y solicitadas.

a Administracion.

EL URUGUAYO

DURAZNO, ENERO 26 DE 1887.

Dos palabras

Preciando a sostener la dirección de este periódico, en momentos en que éste es la sombra de la libertad más absoluta se agitan todos los partidos buscando cada uno el triunfo de sus ideas; en los próximos comicios, creemos llenar nuestra misión con honradez y sinceridad, ya que no con ilustración.

Son los colorados—netamente colorados—y venimos a trabajar por el triunfo de nuestros ideales, sin encoros y respetando todas las ideas contrarias.

Sea cuál fuere el extremo a que llegue la lucha, ejámas—entiéndase bien—jamás llegaremos a la personalidad ni al insulto; porque el que se personaliza carece de razón para defender su defecto—y el que insulta desde las columnas de un diario, es indigno de que los hombres honrados le estrechen la mano.

La Dirección.

Partidos tradicionales

Los partidos tradicionales no tienen razón de ser, dicen los que viven en el limbo de constitucionalismo, ya que no les es dado vivir en el mundo de lo real y de lo práctico.

Con sus cándidas pretensiones quieren que desaparezcan los antagonismos radicales que han separado la opinión del país en todo tiempo, y pretendan encerrarse en los museos banderas de los dos partidos tradicionales.

Dijimos hace poco que las banderas perfuma-

das por la gloria en las jornadas por la patria, son banderas que deben desplegarse, flamear orgullosas al viento y enaltecer su brillo a las caricias del sol.

Arranca de una candida ilusión ésta pobre idea de suponer muertos los dos partidos tradicionales.

Acusa poco talento de observación, eso de asegurar que la opinión del país, se muestra dispuesta a olvidar lo que es inolvidable.

Es cosa que vén los ciegos los trabajos de organización que realizan los afiliados al partido blanco para sacar algún provecho en los próximos comicios.

Si el partido colorado no apresta sus elementos para contrarrestar los adversos daría prueba de su decadencia y de su falta de vitalidad y de energía.

Pero nuestro partido también trabaja para luchar y para vencer, porque la victoria es siempre de los mas y de los mejor intencionados.

Los que dicen que los partidos tradicionales no tienen razón de ser, son los que no han sabido permanecer fieles a su credo y han renegado de su religión política.

Acaso han sido sinceros en su infecunda evolución; pero, de todas maneras, han sido poco hábiles y prácticos.

No se arranca del corazón de un pueblo, facilmente, la memoria de glorias éstos son y de recuerdos inmortales y el culto por esas glorias y esos recuerdos.

En medio de esa propaganda estéril, el mes nos avisado descubre su razón generadora, su motivo y su vicencia.

Al pasar al constitucionalismo no se abandonó del todo en sus umbras, viejas vinculaciones y anteriores creencias.

De ahí que todo lo que teagan ataduras con el partido colorado; todo lo que signifique una démodé tráicio de esa comunidad se engrandece y prospera, importa un nuevo desengaño, o, un nuevo golpe recibido.

Los ilusos, los fanáticos de sus errores no se cansan con los hechos más evidentes y más claros.

Cansados de prosaglar ruinas, han llegado a estar seguros de que las ruinas existen. Espejismos del desierto de sus impotentes piraciones!

El partido colorado, hoy como siempre, tiene razón poderosa de ser, porque la República necesita y exige el esfuerzo generoso y decidido de los que la aman, la respetan y han trabajado y trabajan con ahínco por ver a feliz, prospera y enaltecedora.

Mientras haya una patria, y esta sea de los orientales, el partido colorado conserva su vieja bandera, clavada en las almenas de su programa y de su credo político.

LA SITUACIÓN

Cronica Local.

Al publico

La Administración de este periódico prevé a los señores que no hayan chancillado sus cuentas hasta la fecha, que deben hacer

lo a la breve imposible.

La Administración.

Carnaval & Años caballeros de la calidad se han constituido a van a constituir en comisión, para recabar algunos fondos y preparar las fiestas de Carnaval.

No podemos dejar de aplaudir esa iniciativa, pues nada más triste que unas carnestolendas sin bailes, sin máscaras y sin pomos.

Magnifica rif & El dia 13 de Febrero próximo se abrirá en el Hipódromo Independencia la rifa de alhajas que Don Antonio Rossi va a establecer.

Indudablemente el expediente de todas las cédulas se hará fácilmente, dado su precio (un real) y la clase de joyas, brillantes, zafiros, rubis, etc.

Dados el lunes ó martes próximo estarán dichas alhajas en los escaparates de la joyería de dicho señor—Plaza nueva.

Oportunamente daremos detalles.

Esfermos Tomamos de nuestro colegio "La Situación," el siguiente sueldo.

El coronel don Manuel de la Sierra 2º Inspector de Armas, hallese enfermo de ataque cerebral.

Lo sentimos.

Lo sentimos—La señora esposa del Sargento mayor don Tomás Paralla da se encuentra desde hace unos días algo enferma.

Que se mejore cuanto antes son nuestros deseos.

Carreras—Muchas han sido las que sean jugado el Domingo en el Hipódromo Independencia reuniendo el mayor orden, y esto, es, debido a la buena actividad de las autoridades.

Aguas termales—Se dice que van a hacer demoliciones a la Comisión de Salubridad, an hoyo que existe en el terreno que ocupa el Dr. don Pedro Florenza, q le es a su mal jefe y es muy peligroso a la ciudadanía.

Como también otro q se encuentra en el mismo estado; de este lado de la vía del Ferro Carril.

Colegio—Nuestro joven amigo don Pedro Alburquerque tiene segun se nos ha comunicado, la idea de abrir un colegio particular en esta Villa.

Teatros—Como estaba anunciado el Domingo trabajó ante una numerosa concurrencia el aventajado Prestidigitador Zabala Kiss.

Todos los espectadores satisfechos.

Tarjetas—Prevenimos a nuestros favorecedores que en esta imprenta tiene

EL URUGUAYO

mos un sartido completo, de este artículo para cualquier pedido que se nos haga.

Liquidación—Según se nos dice que el comerciante de esta Villa don José García Fernández, tiene miras de liquidar su casa.

No comprendemos como puede ser esto, pues hemos visto que en los días lunes y martes ha recibido unas diez y ocho ó veinte cargas.

¡Baya mi modo de liquidar!

Blanqueo—Con mucho entusiasmo bemos cumplir las órdenes dictadas por la Comisión de Salubridad.

Ahora sí, podemos decir que si el misero biente no será por falta de limpicio.

Nuevo Juez—Según se nos ha comunicado, el martes se recibió del Juzgado de paz de la 1^a. Sección el Sr. don Carlos Carballo.

Que se visite—La casa de don Donato Darino, en este antiguo establecimiento encontraron un rico y variado surtido que acaba de recibir de Montevideo.

También debemos prevenir que este buen amigo no fia.

Filantropía perruna—Una buena señora, viuda, que murió no hace muchos meses en Londres, ha dejado toda su fortuna a beneficio del asilo de perros Battersea.

Sus razones tendría esa señora para apreciar tanto a los perros.

La verdad es, que no dejó ser bastante perruna la filantropía de tal lady.

Trastado—Llamamos la atención del Comisario de salubridad sobre un matadero de capones que hay establecido para abajo del Almacén del Cañón.

Ya que se toman medidas higiénicas, no estaría de mas una visita por allí.

A balear—Se nos asegura que el señor Juez de Paz don Carlos Carballo, dará el próximo sábado una espléndida tertulia. Dece ya nos damos por comivados.

Regalos—Prevenimos a nuestros favorecedores que un amigo afiliante de nuestro progreso obsequiará dentro de breves días a la imprenta de "El Uruguay" una rica minerva.

Desde ya agradecemos la distinción del amigo progresista.

Atención—Llamamos la atención hacia mi estado en que se encuentra la Calle Uruguay, pues los bultos abundan y están con bastante libertad.

Aeroacecure—Con motivo de encontrarse algo indisponible nuestro actido corrector, nuestro estimado amigo el Sargento Mayor don Tomás Paralla, se ha presentado a nuestra imprenta con su carácter progresista, para ocuparse de la dirección de nuestra hoy.

Desde ya agradecemos el ofrecimiento.

Aquí & Se—Encuentra entre nosotros el Mayor don Inocencio Fernández.

Lo saludamos.

Tomamos—De nuestros colegas de la capital las siguientes noticias.

Por si acaso—En la Florida se suman los diarios y cartas que van de aquí.

Buena renta—Si la presente quincena se presenta bien, crece que la Adriana producirá una renta de mas de 600,00 pesos.

Lance de honor—Gracias a la intervención de algunos amigos, quedó sin efecto el lance de honor, proyectado entre los señores N. y la S. y G.

Después de honorables explicaciones por ambas partes, varios amigos los acompañaron al café "Nur Pines", donde entre brindis y discursos quedaron hechos los mejores amigos del mundo.

Vale mas así y que la preciosa sangre de esos bravos guerreros siga en sus funciones vitales sin ser derramada por amor a la aleve.

Estos son nuestros votos y los de todo ser humano.

Viruela—Esta enfermedad se ha desarrollado en el Salto, causando algunas víctimas.

Victima del deber—Victima de su abnegación falleció en Tucumán una Hermana de la Caridad.

La Hermana Matilde, que así se llamaba, prestó invalorables servicios desde la aparición de la epidemia.

A ello le deben la vida muchos de los que fueron atacados por el cólera.

Al fin el mal se cobró cruelmente en el piadoso ser que le disputaba sus víctimas.

Carbunculos—Esta enfermedad ha empezado a desarrollarse en el ganado vacuno. Algunos habitantes de la campiña, que cultivan las rosas, han sido víctimas del contagio de la terrible peste.

Tengan, pues, los carnaadores, gran cuidado con los animales que mueren del carbunclo.

Paz en su muerte—Ayer fueron conducidos a la última morada los restos de nuestro correligionario el Coronel don Nicacio Galeano.

Una numerosa concurrencia formaba el cortejo fúnebre en este entierro, en la cual se notaban confundidos miembros de todos los partidos políticos.

Al enviar a sus dudosos la expresión de nuestro pésame, haremos votos por que la risa mitigue la honda pena que les ha causado la fatal desgracia que acaba de enlutarse.

Hace ya varios días que se nota en Colón una gentil dama que no deja pájaro vivo en ese bello punto.

Ayer, nos dicen que esa brava cazadora dejó el bosque de Colón sin pájaros tal era su habilidad.

Si continua en su tarea no quedaran pájaros vivos.

Ole por la cazadora.

Una vez mas nos ha sido confirmada la resolución inquebrantable que tiene el Presidente de la República, General Tejedor, de hacer una administración verdaderamente nacional; en las conferencias que ha tenido en estos últimos días ha declarado una vez mas: que como Presidente de la República no tiene mas partido y mas ambición que una sola: hacer la felicidad de la patria y reconquistarla bajo la égida de sus instituciones.

AVISOS BUEVOS

CÓMUN DIRECTIVA

DEL

HIPÓDROMO INDEPENDENCIA

A V I S O

La Comisión llama a propuestas a los que interesen tomar á su cargo la boletería sport y cobro del derecho que se impone a los que establezcan carpas o, en el local del circo que la comisión reserva al efecto.

Los señores proponentes determinarán por separado, el tanto por ciento que percibirán como compensación por boletería sport y cobros de derechos.

Las propuestas se presentarán cerradas al Secretario y serán abiertas por la comisión, en presencia de los interesados, el 31 de Enero corriente, en la confitería Americana.

Durazno Enero 25 de 1887.

El Secretario.

A V I S O

Los abajo firmados hacen saber al público, que con esta fecha ha quedado disuelta la Comisión acuerda la Sociedad que el ramo de Hotel giraba en esta Villa, a cargo de Echenique y Aramercy, y que a cargo del primero las existencias, activo y pasivo de la casa dentro de 15 días hasta hoy todas nuestras e.

Durazno Enero 22 de 1887.

Manuel Aramercy.

Fidel Echenique.

E-26-1-ms.

A V I S O

El que suscribe ofrece a los señores públicos, sus servicios en los trabajos de jardinería al óleo como al fresco, y en la ejecución de toda clase de decoraciones, sumamente económicas.

Calle de malvazar en donde está la oficina del Telégrafo:

Toribio Rodenas.

A V I S O

Junta Ejecutiva Administrativa del Departamento. La Junta, en sesión fecha 18 del que viene, ha resuelto; No se permite bajo pretexto alguno cortar ni una sola rama verde o seca en ningún tiempo, siendo es en los parques y condiciones siguientes: En la parte de arriba del Río desde la barra de "Sandachico" hasta la barra del alambrado de Olascuaga, y en la parte de abajo de la Laguna de las lavanderas hasta la barra del alambrado de los Esteves. Los cortes en estos parques serán permitidos disculpablemente bajo la dirección del Guardia bosque, no pudiéndose cortar rama ó broza de mas de un metro o metro y medio de altura, que deberá ser cortada al nivel del suelo, que sirva de poda de manera que no desahogado y libres los arbolitos ó ramales mas altos.

Los infractores serán sancionados con multa de cinco pesos o en su defecto de arresto.

Quedan encargados del señalar cumpliendo de esta disposición el Guardia bosque.

Guillermo C. Ramírez
PROCURADOR.
Calle Mariscal N.º 138.

Pedro Brúcaet
Tícker, Ferrería y Atajos por Mayor
Con suscurssales en la Estación. Yि saúche y coradidades que ha introducido en para cercos, jaulon y granos en los pasos de San Borga y Polanco.

El propietario de esta gran casa, que cuen-

ta en la localidad 12 años de fundada y cuyo calidad en comestibles y bebidas al por menor y relaciones adquiridas son innen- Yor y en detalle

sas, tanto por el grandioso y escojido surtido de Ferretería. Ebanos, surtido de Ferretería. Inglesa, con que siempre ha justas Francesa y Alemanas del hierro último exigencias del público, el nuevo local propio que ocupa tiene hoy en el Yि. Borga niente, el más variado surtidio de artículos. Calle Caballero N.º 138 y 130 Plaza nueva

300 ó 400 animales vacunos de cría de la estancia del que suscribe Feliciano.

para tratar en la misma estancia.

Domingo de Lemo

Elixir Dechamps al pirosfato de Hierro ci- tro amoniácal propa- rado por el profesor de Farmacia E. Fi- gueira Durazno.

Es uno de los propa-los de hierro mas aguañables à la sangre, se disuelve con gran

Programa de entradas para las carreras Departamental que se correrán en los días 13 y 14 de

Febrero de 1887.

Dia 13

- 1º Carrera—«Inauguración. Para todo caballo criollo que no haya corrido ó ganado en carreras de Sociedad. Tiro una vuelta y distancia—Entrada \$ 40—Premio \$ 200—Peso de los corredores 145 libras
- 2º Carrera—«Independencia,» Para potrillos mestizos que no pasen de media sangre y que no hayan corrido en carreras de sociedad. Tiro una vuelta y distancia—Entrada 50 \$—Premio 250 \$—Peso de corredores 140 lbs.
- 3º Carrera—«Durazno.» Para todo caballo Criollo, sin reserva Tiro—1,000 metros—Entrada 50 \$—Premio 200 \$—Peso de corredores 140 lbs—Recargo Juicio de la Comisión.
- 4º Carrera—«High—Life.» Para caballos de paseo que no hayan corrido por mas de 20 \$ Corridos por aficionados. Tiro—una vuelta y distancia Entrada 25 \$—Premio una copa de plata y oro y las entradas Peso de corredores 140 lbs.
- 5º Carrera—«Sheple Chase.» Para todo caballo Criollo—Dos vueltas con 12 salios—Entrada 50 \$—Premio 200 \$—Peso de corredores 140 lbs.

Dia 14

- 6º Carrera—«Uruguay.» Para todo caballo mestizo sin reserva, Tiro—una vuelta y distancia Entrada 100 \$—Premio 300 \$—Peso de corredores 145 libras—Recargo Juicio de la Comisión.
- 7º Carrera—«Porvenir.» Para todo potrillo criollo que no pase de 3 y 1/2 años de edad. Tiro—media vuelta y distancia—Entrada 15 \$—Premio 60 \$—Peso de corredores 130 lbs.
- 8º Carrera—«Libertad.» Para todo caballo Criollo, sin reserva. Tiro—una vuelta y distancia—Entrada 50 \$—Premio 200 \$—Peso de corredores 145 libras—Recargo Juicio de la Comisión.
- 9º Carrera—«Sarandí.» Para todo *hagual* Criollo sin reserva, que no tenga mas de ocho meses de amanzado. Tiro—medio vuelta—Entrada 20 \$—Premio 80 \$—Peso de corredores 135 lbs.
- 10º Carrera—«Velocidad.» De trote, para tilburys. Tiro—tres vueltas—Entrada 20 \$—Premio 80 \$—Peso de corredores 6 y 1/2 lbs—Con recargo Juicio de la Comisión.

NOTAS:—Las propuestas para estas carreras se presentaran á la Comisión y seran abiertas, o presencias de interesados, el 15 de Enero de 1887 en la Confitería "Americana" á las 8 de la noche.—Las propuestas deben hacerse con estricta sugerencia al Reglamento de Carreras de Sociedad.

El caballo ganador en cualquiera de las Carreras que expresa este programa, con excepción a la 4º Carrera, solo llevará el premio.

ciudad en los pigos—gastricos del estómago, recomendación que lo hace un verdadero reconstituyente en los casos que este órgano carece de sustancias de acción suave y fácil de soportar; no posee ese sabor estíptico con otros preparados ferroquininos.

Es de gran utilidad en las enfermedades que predominan las debilidades en general, en la anemia clorosis falta de sangre etc. etc. y en todos los casos que se hace necesario recurrir a tónicos reconstituyentes.

Recomendámos muy particularmente á las mujeres de familias que es de gran utilidad

este Elixir por el pirofosfato de Hierro que contiene pues facilita notablemente el desarrollo de sistema óseo.

DOSIS—para las personas mayores de dos a cuatro cucharadas; para los niños de dos a cuatro cucharadas antes de cada comida.

BOTICA INGLESA PLAZA NUEVA.

E. Figueras

Durazno

E-1-14